

Cellule de crise pour l'agriculture jurassienne

L'effondrement des prix à la production provoque un manque important de liquidités dans de nombreuses entreprises. La Chambre d'agriculture du Jura, le Service de l'économie rural et la Fondation rurale interjurassienne ont décidé la mise sur pied d'une cellule de crise dont l'objectif est d'accompagner les exploitations en difficulté et de trouver de solutions qui permettent d'améliorer durablement la rentabilité et la viabilité de celles-ci.

Le dispositif mise en place permettra, aux exploitants qui le demanderont, d'obtenir des réponses à 3 questions au travers d'un processus en 3 étapes successives.

- I. **Analyse de la situation** : quelles sont les forces et faiblesses de mon exploitation ?
- II. **Diagnostic prévisionnel** : est-ce que je serai capable, au cours de 5 prochaines années, d'assumer mes obligations financières si je ne change rien à ma stratégie et à mes pratiques actuelles ?
- III. **Orientation stratégique** : quelle orientation donner à mon entreprise pour garantir sa rentabilité et sa viabilité à moyen terme ?

L'analyse de la situation et le diagnostic prévisionnel de l'exploitation seront rapidement dressés par les collaborateurs de la Fondation rurale interjurassienne sur la base du bouclage comptable 2009. Ces deux étapes pourront être proposées à un faible coût pour les exploitants. Selon la nécessité, ces deux étapes pourront éventuellement être suivies d'une recherche plus approfondie d'orientation stratégique avec simulation de différentes variantes. En fonction des besoins et des situations, la cellule de crise cherchera des sources financières complémentaires au financement de ces prestations par les agriculteurs.

Concrètement, les agriculteurs en difficulté doivent s'annoncer au secrétariat de la Chambre jurassienne d'agriculture, téléphone 032 426 53 54, dès que possible.

Effectuer vous-mêmes une première analyse simple avec AnaFRI-light